
  
9 Décembre´24 - Cycle C 

 
               IMMACULÉE CONCEPTION 

 
   ME VOICI, QUE TA VOLONTÉ SOIT FAITE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
AMBIANCE    
Nous contemplons la scène qui met en route un événement important 
pour l’Histoire du Salut : le Fils de Dieu s’est incarné, il s’est fait un avec 
nous, dans une simple femme de village.  
Laissons-nous surprendre par les merveilles de Dieu. Ouvrons-nous à la 
Parole qui se fait vie dans un petit.  
En silence, nous accueillons  la musique qui se fait mélodie sereine. 



CHANT.  AVE MARÍA - María José Bravo y Cristóbal Fones. 
https://youtu.be/kmULXNjCx00?si=6c53eKQa40cE4mQE  
 
EVANGILE – Luc 1, 1-6 

“«Au sixième mois, l`ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de 
Galilée, appelée Nazareth,  auprès d`une vierge fiancée à un homme de 
la maison de David, nommé Joseph. Le nom de la vierge était 
Marie.  L`ange entra chez elle, et dit: Je te salue, toi à qui une grâce a été 
faite; le Seigneur est avec toi.  Troublée par cette parole, Marie se 
demandait ce que pouvait signifier une telle salutation.  L`ange lui dit: Ne 
crains point, Marie; car tu as trouvé grâce devant Dieu.  Et voici, tu 
deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de 
Jésus.  Il sera grand et sera appelé Fils du Très Haut, et le Seigneur Dieu 
lui donnera le trône de David, son père.  Il règnera sur la maison de Jacob 
éternellement, et son règne n`aura point de fin.  Marie dit à l`ange: 
Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais point d`homme?  L`ange 
lui répondit: Le Saint Esprit viendra sur toi, et la puissance du Très Haut 
te couvrira de son ombre. C`est pourquoi le saint enfant qui naîtra de toi 
sera appelé Fils de Dieu.  Voici, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, 
un fils en sa vieillesse, et celle qui était appelée stérile est dans son sixième 
mois.  Car rien n`est impossible à Dieu.  Marie dit: Je suis la servante du 
Seigneur; qu`il me soit fait selon ta parole! Et l`ange la quitta.” 
 
Pour approfondir la Parole de Dieu aujourd’hui 
 
 Gn 3,9-15.20: “Je mettrai l’hostilité entre toi et la femme, entre ta 
descendance et sa descendance”. Dieu n’a pas abandonné définitivement 
ses créatures: il montre comme il prend soin d’elles. Rien ne sera plus 
comme avant mais tout n’est pas perdu. Dieu continue d’être Dieu!                                                                          
 
Psaume 97,1-4: Le Seigneur manifesta sa victoire, révéla sa justice aux 
nations: il tient compte de son amour et sa fidélité en faveur de son 
peuple. Les limites de la terre ont contemplé la victoire de notre Dieu. 
Acclame le Saigneur terre entière, éclater en chants joyeux.  La création 
y est invitée à célébrer l’arrivée de Dieu, roy de l’univers et juge juste. 
 
  
Phil 1,4-6.8-11: Paul rend Grace à Dieu par la collaboration des Philippiens 

dans l’œuvre de l’évangélisation, jusqu’au présent, mais aussi face au futur. Paul 

https://youtu.be/kmULXNjCx00?si=6c53eKQa40cE4mQE


croit et espère en eux car, au moment des persécutions, ils se sont mis de leur 

côté et ils ont fait face au risque. Paul prie pur eux : que Dieu leur donne la 

clairvoyance nécessaire pour savoir faire la différence et réussir dans ce qui est 

bon et qu’ils manifestent une conduite pleinement cohérente avec l’amour et la 

foi que, jusqu’à présent ils ont manifestés. 

Luc 1, 1-6: Nazareth, cette ville n’est jamais nommée dans l’Ancient Testament. 
Elle n’était pas liée à la promesse messianique. Cette intervention divine ne va 
représenter une continuité avec le passé. Galilée, est la province messianique 
éloignée de l’institution juive. La scène  n’a pas lieu dans une ambiance officielle: 
elle ne se donne pas au temple mais dans une maison normale. Son protagoniste 
n’est pas un prêtre, mais une vierge sans généalogie ni mention d’observance. Il 
faut tenir compte que le sens de la virginité, là où le fait se donne, est : la fidélité 
absolue à Dieu. Il y a une salutation joyeuse qui ouvre des horizons du salut. 
Marie est ^la choisie », elle jouit de la plénitude de l’amour de Dieu. La 
salutation « réjouit-toi la choisie, Dieu t’a accordé une faveur », ne provoque pas la 
peur. Marie ne demande pas des preuves, elle pose des questions, dans 
lesquelles nous pouvons observer. Qu’il s’agit d’une femme de foi et qu’elle est 
normale. Sa fidélité à Dieu demeure. Et la fidélité engendre l’obéissance, et 
l’obéissance se manifeste par l’intelligence.  Du point de vue théologique, la 
conception est un nouvel acte créateur : le nouvel  Adam est né, et la nouvelle 
humanité commence. Jésus est conçu par œuvre de l’Esprit Saint, la force 
créatrice de Dieu. Et, selon Saint Agustín : « Dieu s’est fait homme pour que 
l’homme devienne Dieu ». 
 
Pistes pour la prière personnelle et partagée  

• Qu’est-ce qui m’inspire la décision d’un Dieu qui s’est fait homme? 

• Comment est-ce que je comprends les questions que Marie pose à 

l’ange? 

• Est-ce que je prends conscience de que, Marie cherchait ainsi, bien 

obéir à Dieu? 

• Le mot esclave veut dire  “je comprends que Dieu cherche quelque 

chose et qu’il a besoin de moi”. Et, en ce qui me concerne, il m’est 

arrivé, une fois, quelque chose de pareil?  

 
MUSIQUE AMBIANCE.  
LUDOVICO EINAUDI - NIGHT (OFFICIAL VIDEO) 

https://youtu.be/k9NM-yK1C2I?si=yK2l6DFtIE8KsBrY  
 
LA BIENHEUREUSE   
Réjoui-toi Marie, pleine de grâce, 

https://youtu.be/k9NM-yK1C2I?si=yK2l6DFtIE8KsBrY


le Seigneur est  avec toi. 
Nous sommes comme elle  
Nous avons reçu la grâce. 
Écoute donc la Parole 
qui annonce et qui promet. 
Comme elle, tu t’abandonnes dans 
la foi,  
Car c’est Dieu                                          
qui prend l’initiative.  
Avec un cœur humble, 
Sachant qu’Il   
se réjouit dans le petit, 
mets-toi à l’écoute. 
Ouverte à la surprise,   
reconnaissante  de faire partie  
de son plan de salut,  
ce plan qui atteint tous. 
Marie nous invite  
À être attentifs et changer  
nos attitudes, 
nos jalousies,  
nos jugements destructifs, 

addictions, mépris, 
manipulations, mensonges, 
injustices, abus , maltraitance,  
haine, guerres, discrimination 
et rejet. 
Marie nous invite 
à regarder Dieu, 
à disposer notre cœur  
pour la mission. 
Marie nous invite  
À dire Oui à la vie,  
avec la parole, la palabra,  
avec le geste.  
Marie nous invite  
À grandir sur le chemin,  
en  possibilité de grandir, 
d’être des facilitateurs,  
à  vivre l’Avent, 
à vivre le présent  
la où  se met en danger  
l’amour, la justice et  
la paix. 

 
CHANT – MAGNIFICAT. Salomé Arricibita 
https://youtu.be/BoXhyatIgHw?si=WVAblJTRV1qotYjf  
 
DIOS NOS SALVA EN TI. Salomé Arricibita 
https://youtu.be/NSrX-okzyNQ?si=9oykYSTNGo3IDB7j  
 
MARÍA DE NAZARET - AIN KAREM 
https://youtu.be/7jrPsZ2oZ8A?si=GYmUp1BircYveu1x  
 
"HÁGASE" - IXCÍS  
https://youtu.be/ZQhkFh3r1oY?si=fqUXvYnP7CT1HZ6R  
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